



## **Notes pour la rectrice, Murielle Laberge**

### **Lancement du doctorat en sciences de la famille**

Le lundi 13 décembre 2021  
Grande salle du pavillon Taché

---

*La version prononcée fait foi*

Monsieur le Ministre Lacombe,  
Mesdames Dumont et Potvin du Centre intégré de santé et de services sociaux de  
l'Outaouais,  
Professeure Pagé,  
Distingués invités,  
Mesdames et Messieurs,

Je suis très heureuse d'être ici aujourd'hui pour participer au lancement de ce nouveau programme de doctorat en sciences de la famille, un programme interdisciplinaire novateur et unique au Québec et à travers la Francophonie.

L'UQO est très fière de contribuer à la recherche et à la formation de la main d'œuvre en santé et en services sociaux afin de répondre aux besoins de la population de l'Outaouais.

En Outaouais, cette étroite collaboration entre l'enseignement supérieur et le milieu de la santé et des services sociaux est d'autant plus nécessaire et vitale puisque notre région a historiquement été sous-financée à cet égard. Heureusement, à l'initiative du ministre Lacombe, l'Outaouais bénéficie d'un statut particulier unanimement reconnu par l'Assemblée nationale depuis novembre 2019.

Les annonces faites au cours des dernières années par le gouvernement, dont le financement pour la création de nouveaux programmes, pour notre projet de campus unifié ainsi que pour la construction d'un nouvel hôpital, constituent des leviers importants pour amorcer le rattrapage longuement attendu en Outaouais, tant en enseignement supérieur qu'en santé et en services sociaux.

De notre côté, grâce aussi en partie à l'appui financier de la Ville de Gatineau, nous continuons de travailler à la création de nouveaux programmes qui sont attrayants pour la population étudiante, qui répondent aux besoins en main d'œuvre spécifiques à l'Outaouais et qui sont adaptés à notre monde en pleine transformation.

De 2014 à 2021, nous avons développé en moyenne 6 nouvelles options de programmes par année, incluant 14 programmes de grade, dont le doctorat annoncé aujourd'hui. Et c'est sans compter les programmes actuellement en attente d'approbation dans les instances.

En plus d'être dynamiques dans le développement de programmes, il nous faut être novateurs. C'est pourquoi nous développons des programmes interdisciplinaires axés sur le développement de compétences transversales, dont la collaboration intersectorielle et le transfert de connaissances appliquées. Nos diplômés sont ainsi prêts à exercer les métiers de l'avenir et à faire face aux grands bouleversements qui ne manqueront pas d'affecter nos communautés, comme ce fut le cas avec la pandémie de la COVID-19 qui a eu et continue d'avoir un impact sur la santé physique et mentale des individus.

C'est exactement ce que propose le tout nouveau doctorat en sciences de la famille, avec le choix de parcours en recherche ou en intervention portant sur l'amélioration du bien-être des familles, qui a été élaboré en collaboration avec notre département de travail social et notre département de sciences infirmières.

Avec son approche interdisciplinaire, ce nouveau programme de doctorat permettra très concrètement d'accroître la capacité d'innovation et d'intervention auprès des familles, en plus de contribuer à l'avancement et au partage des connaissances ainsi qu'à la formation d'une main-d'œuvre spécialisée et hautement qualifiée dans ce domaine.

Je tiens à remercier très sincèrement toutes les personnes qui ont collaboré à l'élaboration de ce programme, dont les professeures Geneviève Pagé, Francine de Montigny, Chantal Verdon, Christine Gervais, Isabel Côté, Josée Chénard et Sylvie Thibault.

Cette nouvelle approche permettra à l'UQO de se démarquer dans ce créneau d'expertise novateur et tellement important pour le bien-être de nos familles en Outaouais et partout au Québec.

Bravo et merci!